

LA COLMENA

La vida, cada día más difícil, las huellas de las guerras, cada vez más crueles; el azote del hambre de muchos pueblos, la ambición humana, han hecho del hombre un sér que de seguir así pudiera caer en el tenebroso abismo de la ferocidad.

Materia, dinero, lucro, desaprensión, codicia, envidia, rencor, perfidia, pecados todos que adormecen el sentimiento dulce de la hermandad, que hacen de muchos seres unos esclavos del egoísmo. Mala época para pensar alto, pocas miradas encaminadas al cielo. Todo a ras de tierra, el espíritu adormecido y el corazón endurecido, tanto, que importa poco el dolor de los demás.

Vencidos que mueren en el más espantoso olvido, vencedores que consideran admisible lo que censurarían si hubieran sido vencidos.

Pues bien, en este momento de tan magna responsabilidad, en estos interesantes y trágicos momentos en que se ventila el porvenir del mundo, unos hombres amantes de la paz, del progreso, de la hermandad de los alcarreños sanos, salen lanza en ristre por el campo adormecido y yerto de la indiferencia, levantando airoso el pendón flamante de un ideal sin mancha que habla de amor.

Eso es La Colmena. Trabajo, ilusión, respeto a los pasados y fe en el porvenir. Pero sobre todo unión de valores, unión de esfuerzos, unión de sacrificios, unión de voluntades para ganar para nuestra patria chica el premio honrado de un aprecio general y la noble y sana intención de conservar riquezas, fomentarlas en todos los órdenes y aspirar a que nuestra provincia sea como lo fue

antes, magnífica en hechos de gloria y pródiga en generosidades y desvelos, dando al mundo santos, conquistadores, hombres de ciencias y de artes y buenos hijos de España que supieron ser también buenos soldados.

Se hacía sentir cada vez más la necesidad de unir tanto valor desperdigado. Todos teníamos dentro de nosotros mismos la idea de hacer algo que fusionase nuestras voluntades. Nadie tomaba la iniciativa. Todos sabíamos de la necesidad de estar unidos, pero una incomprensible desconfianza en el éxito paraba en seco cualquier iniciativa insegura y medrosa.

Algo parecido ocurría hacia el año 1929. Muchos alcarreños vivíamos en Guadalajara, pero el destino quiso que nuestros centros de trabajo nos llevasen a trabajar en Madrid. Todos, sintiendo pena al dejar Guadalajara, seguimos con la casa puesta en la capital y salíamos a trabajar a Madrid.

En el primer tren de la mañana partíamos juntos, en amable camaradería, empleados, estudiantes, militares, mecánicos, comerciantes, artistas... y era de ver lo bien que pasábamos esa hora de tren que nos separaba de Madrid.

Todos juntos, sin distinción de clases ni de ideas, íbamos juntos amigablemente, hablando de nuestros problemas, de nuestros desvelos, de nuestros hijos, de nuestras familias, de nuestras ilusiones, de nuestros proyectos.

Unas veces acurrucados en el rincón acogedor de un tren tibio en las frías mañanas del invierno, cuando todavía tachonaban el cielo las tímidas lucecillas de unas estrellas que despedían, formando coro, a la gran actriz de la noche, para la que todos los poetas tuvieron una frase de dulzura, y otras veces, cuando ardía en el ambiente el espíritu naciente de la vida, plena de fertilidad y de poesía, iluminado por los rayos purísimos de un sol de verano.

Esa hora de tren nos unía estrechamente, y al llegar a Madrid, la gran ciudad, que nos recibía inconscientemente se despedirga la familia alcarreña por las calles madrileñas como perlas de un inmenso collar que se le rompe el hilo.

Esperaban esas perlas la mano cariñosa de un poeta que las supiera unir de nuevo, y a este modesto y paciente alcarreño se le ocurrió la idea de hacer en Madrid la Casa de Guadalajara.

Fué la idea lanzada y bien recibida, y la Casa de Guadalajara, con hombres de sana y recia voluntad, supo hacer un hueco grato y honroso a los hijos de Guadalajara, que tuvieron su sede confortable y digna en la capital de las Españas.

Ahora, el doctor Layna ha sido el iniciador y mantenedor de una idea noble y santa de hacer La Colmena, que, según dijo muy bien dicho en el homenaje dedicado a nuestro querido amigo y paisano el artista alcarreño don Tomás Camarillo, "viene con aires de paz".

Bienvenida sea, para bien de todos, tan simpática y aleccionadora congregación de alcarreñistas, y Dios quiera que esas perlas saltarinas que rebotan en el asfalto madrileño, y que saben dejar bien puesto el pabellón de Guadalajara en el mundo entero, formen de nuevo el brillante y deslumbrador collar que adorne la garganta cantarina y suave de nuestra patria chica, a la que de un modo cariñoso y emocionado dedico esta cordial ofrenda de mis trabajos y mis desvelos.

Santos SANCHEZ RODRIGO

Disposiciones oficiales

Declaraciones para la contribución

Con el ruego de su publicación recibimos de la Delegación de Hacienda:

"Se recuerda que, en cumplimiento de la orden del ministerio de Hacienda de 2 de enero de 1942 y disposiciones reguladoras de la contribución sobre la renta, las personas obligadas a ello deberán presentar en la sección correspondiente de esta Delegación, antes del 30 del actual mes de abril, declaración por triplicado y ajustada al modelo oficial en la que consten los rendimientos de cualquier naturaleza y clase que sean obtenidos en el año 1946."



GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5

7 DE ABRIL DE 1947

DE LA PROVINCIA

Actos y procesiones de Semana Santa

BRIHUEGA.—Con gran recogimiento y extraordinario fervor religioso se ha conmemorado la festividad de estos días, viéndose completamente invadidos de fieles los templos.

Durante la mañana del Jueves Santo se distribuyeron infinitas de comuniones, destacando la inmensa mayoría de hombres que se acercaron a la sagrada mesa. A las once, en la iglesia de Santa María, se dijeron los santos oficios, e inmediatamente de termi-

nados éstos se establecieron los turnos de vela, a cargo de los Adoradores Nocturnos y Jóvenes y Mujeres de Acción Católica, que permanecieron hasta la mañana del viernes. Por la tarde se celebró el lavatorio a doce muchachos pobres de esta localidad, predicando el sermón de mandato nuestro párroco don Jesús Ortega Rodríguez. Durante toda la tarde hubo gran animación en las calles con motivo de recorrer gran número de vecinos y forasteros los monumentos.

completado con ello los pasos que ya lo tienen y dando mayor espectacularidad a estas procesiones, que son presididas por infinidad de fieles y a las que asisten gran cantidad de forasteros. Corresponsal.

En Jadraque

JADRAQUE.—Con gran devoción y brillantez se han celebrado en esta villa los actos de Semana Santa.

El Domingo de Ramos la iglesia estaba totalmente llena de fieles, que acudieron a oír la santa misa y a asistir a la procesión y bendición de ramos.

El jueves, Jadraque apareció engalanado, con colgaduras en ventanas y balcones, en las que lucían velos negros. En los centros oficiales la bandera ondeaba a media asta.

A las once tuvieron lugar los oficios, en los que tomaron la sagrada comunión las autoridades. Fueron numerosísimas las personas que lo hicieron anteriormente.

A las cuatro de la tarde se celebró el sermón del Mandato.

Durante toda la noche la Anjón Católica Masculina y fieles velaron el monumento.

El Viernes Santo, a las siete de la mañana, se rezó un vía crucis, y el párroco, don Valentín García, predicó el sermón de Pasión. A las nueve se cantaron los oficios divinos, adorándose la santa cruz. A las ocho de la noche se celebró un miserere cantado y sermón de Soledad, celebrándose a continuación el Santo Entierro.

La Guardia Civil escoltaba al Sepulcro con las armas a la funeraria. Todos estos actos han resultado brillantísimos, calculándose el número de personas que acudieron a este último acto en unas 1.700. El sábado se celebraron los actos acostumbrados como fin de esta gran semana. Corresponsal.

En La Yunta

LA YUNTA.—Con esplendor y con mayor afluencia de fieles que en años anteriores, se han celebrado en esta villa los cultos de Semana Santa. El día de Jueves Santo, a las once de la mañana, tuvo lugar una misa solemne, con asistencia del Ayuntamiento en pleno, bajo la presidencia del alcalde, don José Hernández, y los hermanos mayores y cofrades de las hermandades del Santísimo Cristo del Guijarro y de San Juan. Fué oficiada por el párroco, don Guillermo Herranz. Todos los cofrades, así como el Ayuntamiento, vestían las tradicionales capas, única prenda que queda de una indumentaria vistosa y popular. A las cuatro de la tarde tuvo lugar el sermón del Mandato y a continuación la procesión a la ermita de la Soledad a recoger los pasos que anualmente pasan veinticuatro horas en el templo parroquial. A pesar del fuerte frío reinante, la asistencia de público fué enorme. El Viernes Santo, a las ocho de la mañana, se celebraron los oficios, viéndose, igualmente, concurrenciosos. Pero donde el fervor popular se desbordó y la asistencia de público fué incalculable, fué en la procesión del Silencio, que tuvo lugar a las nueve de la noche. Recorrió todas las calles de la villa y fué a terminar en la ermita de la Soledad, donde se guardan los pasos.

Durante toda la tarde del Viernes Santo, los yuntargos visitaron al Santísimo Cristo de la Piedad, a cuya imagen se le tiene especial devoción en este pueblo, igual que a los Cristos del Guijarro y San Juan.

En la mañana del Viernes Santo, y según es norma inveterada en esta villa, se reunieron en casa del señor cura párroco el Ayuntamiento en pleno y el hermano mayor y acompañantes de la Hermandad del Santísimo Cristo del Guijarro, Patrón de la villa. La reunión tuvo por objeto tratar de la organización de los actos a celebrar en los días 2 al 5 de mayo. Como orador sagrado se barajaron varios nombres, pero es posible que la elección recaiga en don Balbino Albrí, muy conocido en ésta. Respecto a la música y demás actos, nos está vedado darlo a conocer hasta que publiquemos el programa. Sólo adelantaremos que la juventud de la villa y la de los pueblos próximos tendrán este año más pruebas del esmero con que la cofradía prepara siempre sus programas de las fiestas patronales, que son las más lucidas de la comarca y también las más concurridas. Corresponsal.

DEPORTES

El Alcalá vence al Deportivo por 3-2

En la tarde de ayer se jugó el encuentro Alcalá-Guadalajara, correspondiente al torneo Informaciones, con el resultado de 3-2 a favor de los complutenses. El partido revistió caracteres de extrema dureza, sin que el árbitro supiera cortar el juego peligroso practicado por algunos de los jugadores del Alcalá. Los dos goles del Deportivo los marcó Manzano de sendos cañonazos.

En nuestro número de mañana publicaremos una amplia información del partido.

CINE

No fué un estreno de Sábado de Gloria

Estamos ya acostumbrados, puesto que es ya tradicional que todas las empresas de espectáculo nos presenten el Sábado de Gloria programas excepcionales, y con esa ilusión acudimos todos los años el mencionado día, después de las clausuras accidentales de Jueves y Viernes Santo. Quizá por el acontecimiento que imaginábamos nos defraudara más de lo debido "Amor sin refugio", que fué el estreno elegido por la empresa del Liceo para el día 5, aunque, a decir verdad, creemos que siempre, cualquier día, nos hubiera ocurrido lo mismo.

Esta producción de la Paramount pertenece al tipo de películas que están sólo sostenidas por la interpretación de actores escogidos, como Fred MacMurray y Paulette Goddard, con la colaboración, además, de Edward Arnold y Roland Young, gracias a lo cual el público se ríe y celebra un ingenio, que casi es único y exclusivo de los mencionados, pues la verdad es que poca materia les dieron para su lucimiento, pero ellos la explotan bien y sacan más jugo del que tiene.

De todas formas, repito, no es película para un Sábado de Gloria; claro que bien puede ser que el acontecimiento venga retrasado y fuese el programa del próximo sábado el que estuviera preparado, pues "Los tres caballeros", de Walt Disney, si creemos que tiene categoría de acontecimiento y esperamos que no nos desilusione.

COPERNICO

Vida local

Guión litúrgico

Martes, día 8. — Ornamientos blancos. Martes de Pascua. Doble de primera clase. Misa propia. Secuencia". Credo. Prefacio. "Comunicantes" y "Hanc igitur" propios.

Farmacia de guardia

Hoy ha entrado de guardia en nuestra capital la farmacia de don Juan Isidro Núñez, calle del Generalísimo Franco, número 13, la cual permanecerá durante toda la presente semana.

Cartelera

Teatro Liceo.—Mañana martes, sección continua desde las 6,30: "La noche del 16 de enero".

Futboleras

Hemos recibido de J. M., entusiasta aficionado local, las "futboleras" que transcribimos a continuación, sin que por nuestra parte hayamos quitado ni puesto letra alguna. A ese respecto, estimamos oportuno hacer constar que recibiremos para su publicación todo el original que se nos envíe y que por su interés por el fútbol local merezca ser publicado. La dirección del periódico se reserva el derecho a determinar qué es lo que pueda o no ser dado a la publicidad.

"Bloques... Mares de fondo... Despotismo... Intransigencias... ¿Estamos hablando del Deportivo Guadalaj? a o del mundo de la postguerra?"

El fútbol, al fin y a la postre, en frase del seleccionador nacional, es un juego y cuesta trabajo mezclar en cosas de juego, y además juvenil, un drama aunque sea inmortal.

¿Se propusieron los chicos del Deportivo dejar muy mal a alguien? Viéndolos jugar el domingo contra el Chamberí, así lo pareció.

La afición, que es, en resúmenes cuentas, quien manda, qui e buen fútbol y consistentes victorias, y todo eso se logra con disciplina y moral. Conviene que no lo olvide nadie.

¿Cómo será el "fútbol alcarreño"?... Nosotros creíamos que sólo hay un fútbol bueno y otro malo, y que ambos se practican en todas las latitudes.

Por la transcripción
ALTER

Esquelas de defunción, notas de sociedad y anuncios en general

SE ADMITEN EN NUESTRA DELEGACION DE EL ALCÁZAR

HASTA LAS SIETE DE LA TARDE PASADA ESTA HORA, EN DOCTOR BENITO HERNANDO, 19, GUADALAJARA

ECONOMIA y FINANZAS

Rumores sobre el cambio de valor de la esterlina

Problemas de disfavor que acarrearán a Gran Bretaña su bajo nivel de precios

A finales de diciembre de 1946, el Fondo Monetario Internacional dio a la publicidad la escala de valores de las monedas de los países adheridos al mismo, siguiendo para la fijación de los tipos de paridad los informes de los propios miembros interesados. Para la libra esterlina, la paridad se fijó en 4,03 dólares norteamericanos, es decir, 3,581 gramos de oro fino por libra. Esta decisión del Fondo Monetario no entraña ningún compromiso para el futuro, pero, por el momento, equivale a una estabilización de la libra en un tipo de cambio que ha dado lugar a los más diversos y variados comentarios. Señalamos sólo uno muy expresivo y que indica la tónica general: Desde el "Financial Times", Einzig estima que, sin duda alguna, la paridad de la libra esterlina está considerablemente desvalorizada con relación a las demás monedas.

Por el examen de los precios al por mayor y del índice del coste de la vida en los diversos países puede apreciarse que las paridades aceptadas por el Fondo Monetario no tienen en cuenta los poderes de compra de las diversas monedas en sus respectivas naciones. Hasta el momento, Gran Bretaña ha sabido resistir a la enorme elevación de precios, pero esta circunstancia, que puede considerarse de todo punto feliz para su economía interior, tiende a aislarla del resto del mundo, dificultando el comercio exterior que practica en gran escala y que todavía necesita acrecentar.

Como consecuencia del valor fijado a la libra, los importadores ingleses se encuentran imposibilitados de adquirir productos en

el extranjero, ya que hallan demasiado elevados los precios de los artículos de los demás países, y como al mismo tiempo estos precios no entrañan dificultad para las transacciones entre los demás estados, los técnicos ingleses estiman que no son las divisas de tales estados las que se hallan revalorizadas, sino que es la libra esterlina la que está desvalorizada.

El desequilibrio que existe entre los precios británicos y los del exterior tiene una repercusión altamente desfavorable para la balanza comercial inglesa, ya que necesita exportar mayor cantidad de mercancías para adquirir la misma cantidad de importaciones. Si Gran Bretaña quiere continuar im-

portando—y todos sus técnicos estiman que debe hacerlo—, tendrá que someterse a una elevación de precios en su mercado interior, a menos que adopte el sistema de revalorizar la libra.

Según los acuerdos de Bretton Woods, Inglaterra está autorizada para elevar el cambio de la esterlina hasta 4,43 dólares; para muchos técnicos, el remedio de la situación presente sería llegar a tal límite, ya que ello permitiría asegurar importaciones más considerables con la misma cantidad de exportaciones, y al propio tiempo daría a los importadores una mayor facilidad para pagar los precios que rigen en el comercio internacional.

Los que piden ahora un aumento de valor para la libra sostienen que esta medida sería beneficiosa, además de por los conceptos ya enunciados, porque con ello se daba a Gran Bretaña la facilidad de devaluar su moneda en un 10 o en un 15 por 100, sin necesidad del consentimiento del Fondo Internacional.

Estas manipulaciones monetarias son consideradas por muchos como peligrosas, y entre las personas que se niegan a aceptarlas se halla el canciller del Tesoro, quien no hace muchas fechas declaró en los Lores que la esterlina podría correr riesgos graves en un próximo porvenir.

En la actualidad, es cierto, la Gran Bretaña atraviesa una crisis extremadamente grave. Carece de dólares, está escasa de mano de obra y tiene déficit de artículos de uso corriente. Son numerosos los que estiman que no posee medios suficientes para mantener su política imperial, dando tal alcance a las dificultades económicas, que de ellas hacen depender el deseo de abandonar la India, al mismo tiempo que su repliegue de la política europea, donde está siendo suplantada por los Estados Unidos.

Sin penetrar en disquisiciones sobre estos problemas de índole general que sólo enunciaremos a título informativo, lo que sí parece indudable es que buena parte de las dificultades con que tropieza Inglaterra para la normalización de su economía radica en el desajuste internacional, en el que el Gobierno de Londres sólo de manera mediata y parcial puede influir.

Por otra parte, esta magnitud mundial de los problemas económicos es tan evidente que no hay pueblo que no la sienta ni estado que pueda eludirla. Nos hallamos en un trance tan general que no existe país ninguno que pueda esquivarse altivo tras sus fronteras para ver cómo se las arreglan los demás. Nunca como ahora pudo decirse con más verdad que "el mundo cae demasiado cerca".

El comercio hispanocubano

EL MINISTRO DE CUBA EN MADRID HABLA PARA CIFRA

El ministro de Cuba en España, don Pedro Corpión Caula, ha hecho unas declaraciones a un redactor de Cifra, al que manifestó que ha aprovechado las vacaciones de Pascua para realizar un viaje a Palma de Mallorca. Tal coyuntura le ha permitido visitar Barcelona.

—¿Cómo juzga usted la situación actual de las relaciones hispanocubanas?

—Cuba experimenta hacia la madre Patria sentimientos auténticamente cariñosos, que ninguna circunstancia política puede menoscabar. Mi país goza de una especialísima significación dentro del conjunto hispanico, y ello es debido a que no hubo hacia nosotros inmigraciones. Todos los cubanos son hijos de españoles; todos tenemos en España a familiares, y por ello pueden considerarse ambos países como prolongación uno del otro.

Sobre las relaciones comerciales dice que van incrementándose a medida que se normaliza el mundo. España es hoy día el primer país comprador de nuestros tabacos. Nosotros compramos muchos vinos del país. También corcho, mosaicos andaluces, conservas y otros artículos. Las perspectivas comerciales, entre Cuba y España son muy favorables.

Respecto a las líneas de navegación, dice que, además de la Transmediterránea, la Ibarra y la Transatlántica, Cuba inició un servicio aéreo con el "Ruta de Colón". Se espera la llegada a Madrid de otro avión de la misma compañía, que durante su escala en Lisboa será bautizado con el nombre de "Almirante Coutinho". Además, otra compañía de aerovías negocia con el Gobierno español otro servicio aéreo con la Península.

NINAS: ¿Qué hace Guillermo? ¿Qué le pasó a la princesa presumida? ¿Cómo llegaron a la luna Tolín y Tolón? ¿Qué le contó el rey de los cafes a doña Sabionda? ¿Cómo fué el milagro de las rocas? Todo esto lo encostrarás leyendo el segundo número de "Bazar", que acaba de aparecer

Fosco Giachette, en Madrid

(Viene de primera página)

de cautiverio. De todas formas, ahora me encuentro en magníficas condiciones físicas. He seguido un severo régimen de comidas que me ha sentado muy bien.

Giachetti, al natural, conserva esa fuerte personalidad que revela en sus films. La misma seguridad de gesto, idéntica elegancia en el ademán y su voz de tan rectos acentos y bien timbrado metal y una simpatía desbordante.

—Hacia tiempo que no estaba en España. Desde los exteriores de "Sin novedad en el Alcázar". Encuentro Madrid muy cambiado. Todo está en orden y normal. ¿Qué diferencia de esta Ciudad Universitaria que ayer vi con aquella de los exteriores de "Frente de Madrid"?

—¿Por mucho tiempo entre nosotros?

—El que me lleve la película. Debo comenzar en seguida otra en Italia. Hasta septiembre tengo todo mi tiempo comprometido. Una película, otra y otra. Es la vocación y el deber.

Giachetti viene acompañado de su hijo Luciano. Una promesa de actor que quiere seguir la tradición familiar.

—Comenzará este verano junto a mí—nos dice Fosco—en un film que para ambos ha escrito Aldo de Benedetti.

Giachetti tiene prisa. Antes de empezar a rodar tiene que ultimar muchas cosas en la ciudad. Un cordial apretón de manos, y después de convenir nueva cita se sume en estas calles doradas ya por el sol de la primavera. La gente se vuelve a mirarle. Todos le reconocen pronto. Es el mismo de la pantalla. Con su arrogancia, su simpatía y su distinción.

UNION NACIONAL

DE COOPERATIVAS INDUSTRIALES

La inteligencia y el trabajo son la base del cooperativismo

FERRAZ, 21

MADRID

NAUFRAGA EL VAPOR PESQUERO "PUENTE AGÜERO"

Han perecido sus trece tripulantes

SANTANDER, 6.—Se ha confirmado la noticia del naufragio del vapor "Puente Agüero", hundido a ciento cuarenta millas del cabo Ortegalega el día de Jueves Santo, cuando se dedicaba a la pesca de la merluza en unión del vapor "Puente Arce", con el que formaba pareja. Este último barco tenía una grave avería y reclamó el auxilio del "Puente Agüero", que le echó un cable, remolcándole así brevemente, porque arrojaba el temporal y la marejada de tal forma, que olas enormes caían sobre él. Una de estas olas hundió el "Puente Agüero", que llevaba doce hombres y el patrón, Manuel Aizpurúa, a la vista de sus compañeros, que presenciaron aterrados el naufragio, sin poder hacer nada por ellos. El "Puente Arce" quedó solo y averiado, hasta que le prestó socorro el bou "San Miguel", que le ha traído hasta este puerto. La tripulación ha llegado presa de una terrible agitación nerviosa. Fami-

lias de los naufragos y de otros otros marineros esperaban en Puerto Chico, desarrollándose escenas dolorosísimas. Los marineros del "Puente Arce" manifiestan que ellos se salvaron porque, después de invocar a la Virgen del Carmen, echaron al mar todo el aceite que poseían, con lo que se calmó algo el oleaje al lado de ellos. Añaden que dos barcos grandes pasaron ante ellos, pero que eran tan golpeados por las olas, que no pudieron hacer nada.

Los tripulantes del "Puente Agüero" que han perecido son: Manuel Aizpurúa, patrón, casado y con tres hijos; Federico Aizpurúa, hermano del anterior, casado y con un hijo; José Costa García, maquinista, que deja viuda y tres hijos; Rafael Méñaca, contramaestre, casado; Juan Pérez Hoz, marinero, casado; Elías Alonsotegi, marinero, casado, con varios hijos; Bernardino Aizmendi, soltero, de diecinueve años; Manuel Claudio, casado; Evencer Higuera, casado, con un hijo; Eulogio Hoz Colina, soltero; Manuel Sobrado Iturbe, fogonero, casado; Higinio Ribero, casado, con una hija, fogonero, y Ramón Peña Martín, fogonero, casado, con tres hijos.

Este último había sustituido en este viaje, por enfermedad, a Mateo Guemes, que se ha librado así de este naufragio y de otros tres más, en los que parecieron las tripulaciones, sin ir él a bordo. El infortunado Ramón Peña era la primera vez que salía de viaje y lo hizo después de haber estado enfermo. Un marinero de Puerto Chico, apodado "Chibirisco", que se hallaba ligeramente enfermo en cama, fué también reemplazado por el joven Juan Pérez Hoz, que ha encontrado trágica muerte.

Solemne entierro del rey Jorge II

(Viene de primera página)

bieron en coches, y la comitiva, precedida por el armón, enganchado ya a un carro blindado, emprendió la marcha por la carretera de Taol.

Jorge II escogió el lugar en que habían de yacer sus restos y en que será erigido un mausoleo a corta distancia del que contiene los de sus padres, los reyes Constantino y Sofía, y de su hermano el rey Alejandro.

El arzobispo—que un día fué regente en nombre de Jorge II—recitó las últimas oraciones sobre la tumba.—EFE.

El E. A. M., contra el nuevo Monarca

ATENAS, 6.—La organización izquierdista comunista E. A. M. anuncia que su posición antigubernamental no varía con el fallecimiento de Jorge II, pues el nuevo Rey apoyó—dice—la actuación política de su hermano, incluso la dictadura de 1936.—EFE.

Choques entre comunistas y nacionalistas

KYRENIA (Chipre), 6.—Los funerales del rey Jorge II en Atenas han dado lugar en Limassol, en Chipre, a choques entre elementos comunistas y del partido nacional—de tendencia derechista—, al negarse el alcalde comunista de la ciudad a enarbolar a media asta el pabellón helénico. Una gran muchedumbre, integrada por "nacionalistas", intentó, sin éxito, entrar en el Ayuntamiento. No se tienen noticias de más disturbios, aunque en Famagusta tampoco quiso izar la bandera griega el también comunista municipio, desobedeciendo la indicación hecha a todos los chipriotas por la Iglesia ortodoxa.—EFE.

ARADO Y FILOSOFIA

(Viene de primera página)

que no sepamos cómo se guía la reja aradora, que escribe sobre la tierra noble—"lad uce tierra vegetal", canta con amor Columela—, escribe caligrafía fecunda y cereal. No importa, Miguel Angel cuando el papa Julio II le dió encargo de que decorase la espléndida capilla sixtina no sabía pintar. Y por el afán y el tesón de aquel genio surgió un techo maravilloso, no superado jamás.

Arar la tierra. Ararla días y días. Desde antes del amanecer. En esa hora que pinta el marqués de Santillana en su "Planto de la reina Margarida": "Ya las estrellas creyentes—denunciaban la mañana— Ararla de sol a sol, que es el viejo horario campesino. Volvamos, de cuando en cuando, a las agrarias tareas, a modo de ejercicios espirituales, para entender directamente una dura, noble, cristiana versión del trabajo. Dicen que la tierra cereal, su trabajo y cuidado, no quiere asalariadas manos. Más aún; creen que se lograría una fecundidad mayor si labrasen las tierras espíritus selectos. Juan del Enzina, poeta virgiliano del siglo XV, omentando lo que expresan Columela y Plinio, dice que tales autores "afirman ser la causa porque ahora las heredades e tierra son labradas por manos de siervos e hombres viles e de baxa suerte, e no dan tanto fruto como cuando las labraban aquellas manos que regian las riendas de los carros triunphales".

La huelga de teléfonos en EE. UU. parece inevitable

(Viene de primera página)

soras de radio en caso de que el conflicto se produzca mañana lunes. También confían en que no quedará suspendido el servicio entre las estaciones centrales y secundarias de las cadenas de radio, pues aunque estas líneas están arrendadas a los clientes y no requieren ser atendidas por los empleados de la compañía, los funcionarios supervisores harán todo lo posible para mantener la normalidad en estos circuitos.—EFE.

Los telefonistas empiezan a abandonar el trabajo

WASHINGTON, 7. (Urgent).—El plazo, que terminaba a las seis de la mañana (hora americana), para la huelga de teléfonos ha llegado sin que se tengan noticias de arreglo como resultado de la conferencia entre el Sindicato y las empresas, que se celebra en la oficina del secretario de Trabajo, Schwellenbach. En algunos puntos los telefonistas ya han empezado a dejar sus puestos minutos antes de cumplirse el plazo.—EFE.

Es famoso y es bueno por Centenario EL COÑAC TERRY